

IMAGEN DEL DÍA

ADIÓS A LA SANA DISTANCIA



En la calle Madero, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, se perdió el miedo al Covid-19. A diario se ven aglomeraciones, a pesar de que la pandemia sigue y que las autoridades han hecho llamados para respetar las medidas sanitarias y evitar así más contagios. Algunos peatones, incluso, nousan cubrebocas y con tanta gente se hace imposible guardar la sana distancia.

EUROPA MANTIENE SUSPENSIÓN DE VACUNA, PESE A CONSEJO DE LA EMA

MUNDO | A16

Otro juez se suma a freno a la ley eléctrica de AMLO

Dos juzgadores han otorgado suspensiones para la entrada en vigor de la reforma; entre ambos han concedido 27; el Presidente advierte que presentará más quejas, puesto que nadie es "intocable"

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

Rodrigo de la Peza López Figueroa, juez Primero de Distrito en Materia Administrativa, Especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones, concedió 11 suspensiones contra la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador.

De manera paralela, y pese a la solicitud presidencial de que el Poder Judicial de la Federación inicie una investigación en su contra, el juez Juan Pablo Gómez Fierro concedió ayer cuatro suspensiones más contra esta norma, para un total de 16.

Hasta el momento, ante las solicitudes de amparo de quie-

nes se dicen afectados por la norma, ambos jueces han emitido 27 suspensiones para que la modificación legal impulsada por el Jefe del Ejecutivo en el sector eléctrico no entre en vigor.

El pasado 11 de marzo, después de la publicación de la reforma, el Poder Judicial de la Federación recibió los primeros amparos contra esta modificación legal. Los asuntos fueron turnados al juez Gómez Fierro.

Ayer por la mañana, el presidente López Obrador advirtió que continuará presentando más quejas contra jueces, al asegurar que el Poder Judicial dejó de ser "el castillo de la pureza" y se acabó el que los jueces fueran "intocables".

INACIÓN | A8

¿QUIÉNES SON?

- **Juan Pablo Gómez Fierro** fue el primer juez en otorgar suspensiones; hasta el momento lleva 16. AMLO pidió al Consejo de la Judicatura que o investigue. Rechazó otorgar amparos interpuestos por la consulta para la cancelación del NAIM y la eliminación del Estado Mayor Presidencial.
- **Rodrigo de la Peza López Figueroa** ha concedido 11 suspensiones contra la reforma eléctrica del Presidente. También suspendió indefinidamente la Política de Confiabilidad, Seguridad, Continuidad y Calidad en el Sistema Eléctrico Nacional, emitido por la Secretaría de Energía.

SCT, GERCA DE LÍOS LEGALES POR INCUMPLIMIENTO EN 28 CARRETERAS

CARTERA | A21



FRASE DEL DÍA

AMLO
Presidente de México

"Antes, decía yo, el Poder Judicial era como el castillo de la pureza, nunca se castigaba a un juez, a un magistrado, a un ministro"

INACIÓN | A8

En 7% de hogares comen sólo una vez al día

Familias mexicanas restringen su alimentación por falta de recursos: Inegi

RUBÉN MIGUELES
—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

La falta de dinero afectó a prácticamente uno de cada tres hogares mexicanos (29.3%), que enfrentaron al menos una carencia por acceso a la alimentación, de acuerdo con datos del Inegi.

Al presentar los resultados complementarios del Censo de Población y Vivienda 2020, detalló que en 72% de los hogares los integrantes comieron una vez al día o dejaron de alimentarse en la jornada por la escasez de recursos, condición que impactó a 6.3 millones de adultos.

En 25.7% de las casas (239 millones de personas mayores de edad) la dieta estuvo restringida por la poca variedad de comida.

CARTERA | A21

UD



¿Quién meterá goles en el Tri?

Ante las ausencias de Raúl Jiménez y de JJ Macías, las esperanzas están en Henry Martín y Alan Pulido. | B1 |

CULTURA



Premio Pritzker a ecoarquitectura

Anne Lacaton y Jean-Philippe Vassal son reconocidos por crear obras con modestos presupuestos y técnicas sustentables. | A28 |

NACIÓN



EL FIN DEL CACICAZGO PETROLERO

Carlos Romero Días-champs deja de ser empleado de Pemex. Estuvo 26 años al frente del sindicato. | A10 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Carlos Loeb de Mola
- A2 Ana Pauli Ordoña
- A5 Hector de Mauleón
- A9 Alejandro Hope
- A10 Raúl Rodríguez
- A11 Salvador García Soto
- A12 Ignacio Morales Lechuga
- A12 Arturo Srukhán
- A12 José Careño Cantón
- A13 Ricardo Kocha
- A13 Gabriel Guerra Castellanos



MARIO MELGAR ADALID

"La independencia judicial no es sólo una garantía constitucional, sino un elemento crucial de la democracia, el Estado de derecho y la separación de poderes" | A13 |

\$21.06
DÓLAR AL MENUDEO

Año 104,
Número
37739
CDMX
38 págs.



37739

Sheinbaum: no habrá violencia electoral en CDMX

La jefa de Gobierno asegura que se garantizará que los comicios se lleven a cabo de manera "limpia"

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, rechazó que durante el proceso electoral se registren actos de violencia política y garantizará que los comicios se llevarán a cabo de forma "limpia".

"No existe el riesgo, no sé de dónde venga esta interpretación. Y, por supuesto, la fiscalía

tiene que dar toda la información. De nuestra parte, no somos iguales. Nosotros vivimos violencia política cuando estuve en la campaña y eso no va a ocurrir, para eso estamos aquí y para eso cambió el gobierno".

Así lo declaró en respuesta a los posicionamientos de la dirigencia del PRD sobre el accidente en el que murió el exdelegado Leonel Luna, en los que señalaron que no quisieran pensar en "sucesos criminales con motivaciones políticas".

La mandataria capitalina afirmó que hay libertad de expresión y que su obligación como gobierno es garantizarla.

METRÓPOLI | A18

BAJAN AL FÉLIX SALGADO DE OAXACA

Beto Santos, el hombre señalado como creador de un chat pornográfico, y quien buscaba una candidatura a una diputación local con Morena, anunció ayer que renuncia a sus aspiraciones políticas. | ESTADOS | A14